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周末两天天气转好

风力减气温仍偏低

本报1月30日讯 (记者 蒋大
伟 实习生 庞旭) 30日凌晨开
始，烟台市北部局部地区飘起了小
雪，气温较低，风力较大。据烟台气
象台预报，从31日起，天气逐渐转
好，北风风力逐渐减小，但气温仍
然偏低，市民要注意防寒保暖。

据烟台气象台30日16时发布
的天气预报，1月31日晴到少云，北
风4到5级转3到4级，-4℃到2℃；2

月1日晴转多云，北风3到4级，-8℃
到3℃；2月2日晴间多云，北风3到4

级，-7℃到4℃。

烟台市军人军属

有了法律援助工作站

本报1月30日讯（记者 苑菲
菲 通讯员 刘金林） 据悉，为
贯彻落实国务院、中央军委《关于
进一步加强军人军属法律援助工
作的意见》，烟台设立“烟台市军
人军属法律援助海军航空工程学
院工作站”。工作职责是组织、协
调和开展军人军属法律援助工
作，及时沟通军地情况信息，研究
存在问题，提出解决办法；审查军
人军属提出的法律援助申请，为
符合条件的军人军属提供快捷优
质的法律援助等。

满满耳耳““表表扬扬话话””，，家家长长乐乐滋滋滋滋
今年家长会老师只表扬不批评，激发孩子们的学习积极性

本报1月30日讯(记者 李
楠楠) 30日，芝罘区最后一批
中小学召开了家长会。与传统
家长会上表扬与批评并存的情
况不同，今年各中小学的家长
会上，老师只表扬不批评，家长
们满耳听到的都是表扬话，脸
上满是笑容，孩子们也都“放心
了”。

30日是烟台市中小学这个
学期最后一次集中开家长会的
日子，家长会上老师都会谈论
到哪些话题？不少市民可能都
会想起自己小时候的家长会。

“那时候只要一开家长会，就感
到头皮发麻，很紧张。”刚毕业
不久参加工作的小张说，“就怕

老师会上打小报告，回家保证
是一阵暴风骤雨。”传统的家长
会往往是充满各种“风险”的，
那么现在的家长会是啥样的
呢？“这个学期，同学们都表现
不错，各种活动都积极参与，像
陈逸凡同学参加了学校科技
节，现场组装机器人取得了好
成绩；刘烨同学参加小主持人
大赛，获得第一名……”30日上
午，在新石路小学三年级二班
的期末家长会上，班主任姜君
玮老师一口气表扬了一圈学
生，全班27个孩子基本上都说
了一遍。

听到老师口中的句句表
扬，家长们的脸上满是笑容，孩

子们也都放心了。“老师说到的
优点，我都没有发现，看来还是
我粗心了。”现场一位男家长不
好意思地说。

不光在新石路小学，在其
他小学的家长会上，对学生的
学习点评，老师们都是多说孩
子们的优点和成绩，不在会上
点名批评。

“以前家长会有批评，但现
在家长会上基本都是表扬多。”
葡萄山小学三年级四班班主任
于婷婷说，“一方面是会上批
评，家长脸上可能挂不住，更重
要的是孩子们累了一个学期，
需要表扬和肯定他们的进步，
激发学习的积极性。”

“会上多表扬，有问题可以
平时多沟通。”班主任姜君玮
说，有问题通过QQ、短信、电话
跟家长一对一沟通，比大会上
点名批评效果更好。

对此，不少家长也表示欢
迎。一位家长告诉记者，在小学
学习成绩真不是主要的，让孩
子们爱上学校，对学习产生浓
厚的兴趣，融入集体生活，跟小
伙伴和睦相处，独立、自理能力
增强，这些才是最重要的。“这
些事情都做好了，孩子们情绪
平稳了，习惯养成了，还愁他学
习不好吗？这就是基础呀，我们
何必在意眼前的学习成绩？逼
孩子考100分呢？”这位家长说。

上上她她的的课课，，““小小捣捣蛋蛋””也也养养成成了了好好习习惯惯
新石路小学姜君玮老师的体验式教学让学生们爱上语文课

本报记者 李楠楠

“我给新石路小学的姜君
玮老师点赞，我的孩子平时坐
不住，姜老师自己购买了许多
儿童书籍发给孩子们看，孩子
写完作业就看课外书，就这样
养成了爱读书的好习惯，语文
和其他学科成绩也越来越好。”
市民林先生说，孩子现在上初
二了，虽然只跟了姜老师一年，
但一直都有联系。

“我家孩子是男孩，之前比
较调皮，上课坐不住，自从上了
姜老师的课，好像换了一个人，
现在学习成绩上来了，我们要
感谢姜老师，因为不少好习惯
都是姜老师帮着养成的。”家长
林先生说。

据了解，姜君玮老师现在
是芝罘区新石路小学三年级二
班的班主任兼语文老师。记者
来到该校校园，一提姜老师，不
少小学生都上前“夸”她。

“姜老师的课生动有趣，上
她的课，总能让我们在轻松愉
快中学到知识，有时候她让我
们表演课本上的内容，有时候
让我们一起欣赏美丽的画面，
有时候让我们自己当小老师，
她当学生……同学们都喜欢上
她的课。”学生荣悦彤说。

姜君玮表示，让孩子们喜
欢上课，就要让孩子们感兴趣。

“学校陈校长倡导的体验式作
文方法给我启发很大，像打沙
包、抢凳子、掰手腕等游戏都是
孩子们十分喜欢的，只要老师
多动脑思考，发掘适合孩子玩
耍的游戏，就可以通过做游戏
来培养学生的观察力，让孩子
们在玩耍中观察人物的动作、
语言、神态，并通过人物的外在
表现来观察人物的心理变化。”
姜君玮说。

为了让孩子们多阅读，姜
君玮自己出钱购买了200多本
儿童读物放在教室图书角，“有
的孩子喜欢，我就直接送给
他。”姜君玮说，要想让孩子爱
上读书，读了一本还想再读一
本十分不易，因此培养读书兴
趣就显得格外重要，“孩子喜欢
读书，我送一本书很值得。”

烟台港西港区雷达站

明起投入试运行

本报1月30日讯 (记者 蒋大
伟 通讯员 胡佩民 吴石) 30

日，记者从交通运输部烟台海事
局获悉，2月1日零时起，烟台港西
港区雷达站投入试运行，与之配
套的《烟台船舶交通管理系统安
全监督管理规则》《烟台VTS用户
指南》改版升级为4 . 0，从而形成了
以8个雷达站、1个船舶交通管理中
心为依托的烟台船舶交通管理新
格局。

据介绍，2007年以来，仅在烟
台海事局辖区雷达站建设相关方
面的投资累计近亿元，由原有的2

个雷达站改扩建成了8个雷达站和
1个船舶交通管理中心，构建起东
至芝罘湾、西至莱州湾、北至北隍
城岛的沿海“雷达链”，能够对烟
台北部海域所有港口、重要航路
进行全天候监控、全方位覆盖。

欢迎广大读者继续推荐您身边的好老师，讲述他们在平
凡岗位上不平凡的故事。只要是老师，不论年龄，不论学校，
不论科目，都可推荐。

推荐方式：1 .拨打电话或发送短信至15063815716；2 .发送
推荐消息至邮箱：qlwbjryt@163 .com。推荐时请注明被推荐老
师的姓名、学校、班级、所教科目及简短的推荐理由。

身边好老师，由你来推荐

本报1月30日讯(记者 钟
建军 通讯员 温全福) 1月
29日上午，市公安局交警支队
监考科办理了一起因精神疾病
注销驾驶证的业务。据了解，这
是全市首例因精神疾病注销的
驾驶证。

29日上午11点，在业务办
理大厅，驾驶员刘某正在按照

民警的指引逐一在注销表格上
签字。陪同办理的是市交警一
大队的王警官。

王警官告诉记者，王某在前
不久发生了一起交通事故，在事
故调查中民警发现身为驾驶员
的刘某存在精神疾病。经询问得
知，刘某在一年多以前患上了精
神分裂症。了解情况后，民警立

即向刘某阐明其自身状况已不
具备驾驶条件，建议他到支队监
考科自行注销驾驶证。刘某从保
护自己和公共安全的角度考虑，
也愿意申请注销业务。

负责办理注销业务的民警
称，随着机动车驾驶员群体的不
断增加，庞大的驾驶员群体中势
必存在着身体条件发生变化的

情况，针对此种情况，《机动车
驾驶证申领和使用规定》中明
确规定，对机动车驾驶员身体
条件发生变化，不适合驾驶机
动车的，应当在三十日内到机
动车驾驶证核发地车辆管理所
申请注销。申请时应当填写申
请表，并提交机动车驾驶员的
身份证明和机动车驾驶证。

“我宣誓，我志愿成为一名
中华人民共和国人民警察，我保
证忠于中国共产党、忠于祖国、
忠于人民、忠于法律……”庄严
的入警誓词在警营回响。30日，
烟台市公安局新招录的53名新
警参加了隆重的新警入警仪式。

据了解，参加此次入警仪式
的新警主要是来自公安院校及
普通高等学校的毕业生和军转
干部。在新警培训结束后，他们
将充实到烟台市公安局各岗位，
在实际工作中接受考验。

本报记者 侯艳艳 通讯
员 马红军 刘丹 摄影报道

新警入营

本报1月30日讯 (通讯员 汪
俊岭) 为让更多人知道电梯使用
常识，保证电梯安全运行，牟平工
作站在曲苇站长的带领下进行了
一次电梯安全使用宣传教育活动，
走进各家各户向市民宣传告知电
梯发生故障的原因、如何正确使用
电梯、电梯发生困人故障的求救自
救方法，通过多种多样的方式倡导
文明乘坐电梯。

烟烟台台交交警警首首次次注注销销精精神神病病患患者者驾驾驶驶证证

姜君玮正在课堂上给孩子们讲解课文。
本报记者 李楠楠 摄

寻找身边好老师

牟平特检：

为800多台电梯“体检”

提倡文明乘坐电梯

本报1月30日讯（通讯员 汪
俊岭） 新春来临之际，为确保全
区的人民过一个安全的、祥和的
羊年，全体牟平工作站的检验人
员实施拉网式安全检验。每天特
检人员顶着凛冽的寒风对全区800

多台电梯及各个工厂的起重机械
进行监督检验，有问题的及时维
修处理，为它们细心“体检”，保证
零事故的发生。
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